

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero.

Mr. Grevy ha indultado al reo español condenado á muerte en Burdeos. El indulto se ha concedido á instancia de la reina Isabel.

Se han tomado medidas para evitar alborotos con motivo de la manifestación que los amigos de Blanqui preparan en el entierro del célebre agitador.

Continúan recibiendo detalles sobre los desastres causados por las inundaciones de Holanda y Bélgica.

Gerona 5 de Enero de 1881.

GERONA.

Hace algunos dias, el colega republicano *La Publicidad* publicó un artículo ocupándose de lo que, según él decía, sucede y sucederá en esta provincia, con motivo de la muerte del que fué nuestro muy querido amigo don Vicente Cánovas, y del cual nos ocupamos en nuestra anterior edicion. Que *La Publicidad* trate los asuntos del partido constitucional de esta provincia á su antojo y nos acuse de cuanto á bien tenga, nada tiene de particular por que no es nuevo que se aproveche de lo que crea aprovechable para meter la zizaña allí en donde crea oportuno sembrarla para sus fines particulares de escuela; pero que un periódico tan sensato como *La Crónica de Cataluña* que se llama

constitucional, haga causa comun con *La Publicidad* y eche su granito de arena trata do de contribuir á lo que algunos creen fácil, es precisamente lo que no nos explicamos por mas que el apreciable colega sea decidido mantenedor de la sensible division que hace unos meses nació en el seno de los constitucionales de Barcelona, de la cual nos hemos ocupado alguna vez, no para aplaudirla, sino para llorarla lealmente.

Pero *La Crónica* no cree prudente guardar esa actitud y esa conducta para los que siempre han sido sus amigos, y hace unos dias publicó, con el título con que encabezamos estas líneas, un artículo corto, si, pero lleno de una intencion nada conforme con sus antecedentes, y encaminado á conseguir un sueño, sueño nada nuevo, toda vez que hace tiempo conocemos las aspiraciones de ciertos liberales de la capital del principado á mandar en jefes, desde Barcelona, las cuatro provincias catalanas, cosa irrealizable, repetimos, mientras no nos dejemos gobernar por influencias ajenas á la provincia, permaneciendo unidos á la sombra de nuestra bandera con la unidad de miras con que hoy, como siempre, vivimos.

Nosotros no queremos contestar á *La Crónica* como merece su injustificado ataque, porque nos hemos propuesto obrar con la prudencia que aconsejan los intereses que nos son comunes y la propia dignidad que nos impide entablar polémicas que solo aceptaremos en último é ineludible caso; pero si nos creemos

en el caso de manifestar á *La Crónica*, que aquí no hay divisiones; que si existiera algun desprendimiento, lo lamentaríamos en el alma, y nada mas; que aquí sabemos que las jefaturas se conquistan y no se adjudican porqué si; que entre nosotros no hay en el dia primeros ni menos dictadores y que, —esto es lo peor que podemos asegurar para el colega,—no solamente estamos unidos como siempre, pero unidos para todo, sino que esta union no conseguirán romperla ni aun los que mas empeño tengan en conseguirla, llámense como se llamen, y cubranse como se cubran.

Y terminamos haciéndole á *La Crónica* una afirmacion en nombre de nuestros amigos; obren bien ó procedamos mal, no es *La Crónica*, ni periódico alguno autoridad bastante, para pedirnos cuentas de nuestros actos ni nosotros se la reconocemos para dar ningun género de satisfacciones; quien puede, y debe, está en el caso de proceder así si gusta y nosotros en el de obedecer ó acatar; fuera de esto, los constitucionales de la provincia de Gerona, entiéndalo bien *La Crónica*, de la provincia de Gerona, procederán como crean más conveniente á los intereses de la misma provincia, sin abdicaciones de ningun género teniendoles sin cuidado el que pretendan meterse á tutores suyos los que, antes de arreglar la casa ajena, deben procurar ordenar la suya y cerciorarse de si obran bien obrando como *La Crónica* lo hace en el artículo que motiva estas líneas.

Blanqui.

En la madrugada del dia 3 ha comunicado el telégrafo la muerte del célebre agitador francés Mr. Luis Augusto Blanqui, cuya vida puede considerarse como un tejido de conspiraciones contra todos los gobiernos.

Apenas hay acontecimiento político de importancia desde el año 1827 en que no haya tomado parte, saliendo siempre á la defensa de todo lo que representase desorden y confusión.

Nacido en Paris en 1805, estudió Medicina y Derecho en la Universidad, pero significando más afición á la política, no habia sociedad secreta de que no formase parte ni punto donde no figurase su persona. En el año 1827, cuando los sucesos de la calle de Saio Denis se encontraban entre los alborotadores, siendo herido en el cuello.

Tomó parte en la revolucion de 1830, y en 1835 fué acusado de participacion en una fabrica de pólvora de guerra, compareciendo ante los tribunales, que lo condenaron á diez años de prision. Amnistiado en 1837, no tardó en unirse á Barbés, Martin Bernad y otros, trabajando en una conspiracion, que dió por resultado la tentativa de insurreccion de 1839, por cuyo delito fué juzgado en 1840, y condenado á la pena de muerte, que fué conmutada por la de reclusion perpétua.

Ocho años de prision, pues fué libertado por los revolucionarios de

—Teresa ¡mirame! exclamó con voz imperiosa.

Y despues, con una precaucion que hizo temblar á la condesa.

—Amigos míos, dijo á sus hijos.....retiráos, idos á jugar al salón.....

Los dos niños fijaron una tímida mirada en su entristecida madre, y obedecieron sin pronunciar una palabra.

El conde se fué tras ellos á cerrar la puerta, y despues volvió con los brazos cruzados á donde estaba la condesa.

La infeliz comprendió que el término fatal habia llegado.

El conde se apoderó de una de sus manos, y apretándosela vigorosamente, le dijo con voz tranquila y glacial:

—Teresa, dame la llave de tu secreter.

Al mismo tiempo fijó la vista en un precioso cofrecito que habia sobre un velador; en aquel cofrecito guardaba siempre la condesa la codiciada llave.

La infeliz vió que la accion iba á seguir á la mirada, y olvidando que su emocion indicaba claramente que en él estaba el objeto deseado, exclamó cogiendo convulsivamente el brazo de su esposo:

único recurso.

Figuraos, si podeis, todas las sordas angustias de esta horrible lucha; lucha de una madre que economiza el pan de sus hijos, y de una esposa que defiende los dias de su esposo; contad en vuestra imaginacion todos los clavos de semejante cruz, y comprendereis la escena que abrió este triste drama.

Era una deliciosa tarde de otoño. La condesa estaba sentada delante de la ventana de su aposento, en la esquina de la calle de Luis Grande, y del bulevard de los Italianos. Pablo y Maria, sus dos hijos, jugaban alegremente en el balcon, desde donde contemplaban el inmenso gentio y los innumerables coches que cruzaban en aquel momento por la calle de Luis el Grande.

Mientras tanto, la jóven condesa contemplaba con los ojos cubiertos de lágrimas varios papeles que acababan de entregarle, y que habia desplegado maquinalmente.

Estos papeles eran el recibo del propietario del palacio que habitaban, y las cuentas de veinte elegantes abastecedores puestos á contribucion por el conde.

La condesa acababa de pagarlas la una despues de la otra, y la noble dama lloraba enton

1848, no bastaron á modificar su carácter y apenas había triunfado el régimen republicano, lo combatió con la misma energía que había cometido el régimen monárquico, siendo uno de los principales agitadores socialistas del 17 de Marzo, oponiéndose al desarmen de la guardia nacional en 15 de Abril, y disolviéndose en 15 de Mayo á los elegidos por sufragio, invadiendo el santuario de la representación nacional. Llevado á los tribunales por este delito, fué condenado á diez años de prisión que cumplió por completo, saliendo de presidio en 1850.

En 1861 fué condenado á cinco años de prisión por formar parte de varias sociedades secretas.

Fue á París en 1870, fundó un periódico en el que sostenía las ideas más absurdas en sentido socialista y perturbador, siendo elegido miembro de la *Commune* en 1871 y tomando parte en los principales acontecimientos que en aquella triste época se combatió en la capital de Francia. Restablecido el orden y hecho prisionero, fué sentenciado por los tribunales á reclusión perpetua en un recinto fortificado de donde salió hace poco tiempo por haberlo indultado.

La última de sus hazañas consiste en la fundación de un periódico titulado *No Dios ni Amo*, en el que, según su costumbre, se desataba en groseros insultos é improperios contra todo lo que significase orden y religión. El pueblo francés ha respondido á esta última indicación con el más profundo desprecio, y una prueba evidente es que habiendo aparecido dicho periódico como diario, ha tenido que reducirse á periódico semanal, según dicen de París.

Con dificultad podrá encontrarse otro hombre que tan encarnizadamente haya trabajado por destruir todo lo que representase algún orden, y muchas personas han dudado que sus obras no fuesen hijas de alguna alucinación ó monomanía.

La cuestion de Oriente

Un telegrama de Atenas dice que el presidente del Consejo de minis-

tros, Sr. Comondouros, contestando á los embajadores de las potencias sobre la cuestion turcogriega, ha declarado que Grecia desea conformarse con las decisiones adoptadas en el tratado de Berlin.

La *Correspondencia de Paris* ayer recibe de su correspondiente en la capital de Grecia las noticias siguientes:

«Atenas 16 Diciembre 1880.—Grecia se decide por la guerra. Ni promesas, ni consejos, ni amenazas, ni la crisis aguda del Tesoro público, nada, en fin, la detendrá en su rápida y peligrosa carrera belicosa.

Entre los partidos políticos hay entidades de gran prestigio y de poderosa influencia, animadas de un espíritu pesimista las más. Las noticias que llegan de las potencias interesadas en la cuestion de Oriente no son satisfactorias para este país.

Los primeros consejeros del rey Jorge la recomiendan la prudencia; los consejeros más exaltados, los que necesitan aumentar su popularidad, se pronuncian por las medidas energicas, sin reparar que sean provocadoras ó que conduzcan á la accion desesperada de todo el reino.

Los hombres optimistas no desconocen la gravedad de la situacion; pero en el fondo poseen una confianza absoluta en la intervencion oportuna, leal y equitativa de las seis potencias; estas mismas personalidades fueron las que aconsejaron al rey su último viaje por Occidente. Los resultados ya los conocerán ustedes, porque son ya del dominio público.

Uno de los principales hombres públicos de Francia proe tió toda la influencia moral y material de aquella república, y esta influencia en favor del reino heleno. De París pasó nuestro soberano á Londres; allí se le habria acogido friamente á no ser por el resultado de la visita á París. El Gabinete de Saint-James que tenia otras cosas interiores de que ocuparse y otras cuestiones de gran interes que resolver, no se hallaba muy dispuesto á favorecer las pretensiones de Grecia. Gracias á los buenos oficios de los hombres de la república francesa, Mr. Gladstone cambió súbitamente de actitud, ofreciendo apoyar las aspiraciones de

los helenos conforme á las prescripciones de Berlin y á la mediacion *reís-elt-a* espontánea é incondicional de Francia.

No había llegado todavía el rey á Atenas, cuando el telégrafo nos anunciaba el movimiento de la opinion pública de Francia en contra de los intereses helenos. El mismo rey se sorprendió en gran manera de esta reaccion en un pueblo que se había mostrado siempre al lado de Grecia, de un pueblo cuyos destinos son dirigidos por las mismas personas que recibieron, trataron, halagaron y satisficieron las dudas del rey Jorge. La decepcion fué terrible. Grecia perdió desde entonces toda la simpatia y amistad desinteresada de un gran Estado que, en vez de protegerla, la abandonaba; desde entonces no se pensó más que en armarse, en reclutar gente, en arbitrar recursos y en convertir en cuarteles y campamentos desde el Parthenon y el Acrópolis hasta las calles más céntricas de Atenas.

Los hombres que no se han forjado jamás ilusiones sobre ayudas extrañas han triunfado de los hombres tímidos, y hasta las mujeres muestran su entusiasmo y su bravura invitando á la lucha, exaltando imprudentemente los helenos chicos y grandes, y aclamando la voz de «patria y guerra» con más sed de venganza que de justicia.

La dificultad capital en los actuales momentos es el empréstito que se ha emitido, cubierto en una pequeña parte por el Banco Nacional, pero que está muy lejos de completarse por los Bancos extranjeros.

Hoy se ha formado un núcleo—no puede llamarse ejército—de 70.000 hombres, que se alojan en la capital y cuyo sostenimiento cuesta al Estado cerca de 20.000 duros diarios. Reclutas no faltan; lo que falta y se echa de ver bien pronto es la poca instruccion militar, el armamento y la disciplina. Esto es la consecuencia del descuido en que el gobierno ha tenido la organizacion de fuerzas militares; de suerte que no hay cuadros de oficialidad, ni hay instruccion, ni puede haber disciplina. En cambio, y como justa compensacion los mozos alistados se hallan poseídos de un amor patrio enardecido y

un entusiasmo indescriptible.

Una vez esto les salve. Mientras tanto, Turquía vigila sus fronteras y la diplomacia europea confecciona un remedio á este mal gangrenoso que se llama «cuestion de Oriente».

¡Ojalá que este remedio no sea una panacea inútil ó un gramo de dinamita que produzca la terrible y amenazadora conflagracion europea.

Correspondencias.

Madrid 31 Diciembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.
Mi distinguido compañero.

«El Liberal» confirma, y lo mismo otros periódicos, la noticia que di á V. ayer sobre el desaliento que reina en el campo de la mayoría de las cortes y el descontento de que dan muestra muchos de sus individuos de la gestion económica.

Entre estos, se daba como casi seguro, ciertos desprendimientos del elemento conservador que irán á aumentar las fuerzas del fusionismo á la primera ocasion que se les presente.

Un personaje del partido que rije los destinos del país, decía anoche con acentuada seriedad, que es cosa resuelta la exaltacion al poder de los fusionistas, inmediatamente que los presupuestos para el próximo año económico queden aprobados por las cámaras.

A medida que semejantes augurios van tomando caracteres de verosimilitud, se acentúa la creencia entre las personas competentes, de que la cacareada cuestion de las irregularidades administrativas, no se la dará ante el parlamento; las proposiciones de que se havenido hablando.

Este rumor, cuyo origen no deja de revestir autoridad, viene á confirmar cuanto sobre el particular dije en mi carta de ayer y en otras anteriores.

El hecho de que el señor duque de la Torre asistiera al funeral que se celebró en la Basilica de Atocha por el alma del capitán general señor don Juan Prim y escusara su asistencia al acto de la apertura de

ces una suma que poco antes hubiera arrojado al primer pobre....

—¡Mamá! dijo repentinamente Pablo, que acaba de oír un suspiro; mamá, ¿que tienes?

—¿Llorar mamá? añadió la niña precipitándose hácia su querida madre.

—No, hijos míos, no, dijo tristemente la condesa que ahogó en su pecho un reprimido sollozo. Pienso en lo mucho que sufriria si os sucediera una desgracia, pobres tesoros míos.

—¡Una desgracia á nosotros! exclamó Pablo aturdidamente; ¿caso es posible?

Y se puso á saltar con indecible alegría alrededor del sillón de su feliz madre, que trató de sonreír á tanta seguridad.

—¿Sabes lo que debes hacer para no entristecerte, mamá? dijo Maria arrastrando á la condesa hácia el balcon con sus solícitas manecitas.

—¿Qué, hija mia?

—Debes mirar como nosotros las hermosas señoras y los preciosos coches que pasan por la calle.

—Si, si, continuó Pablo. Mira, mira aquella gran carroza blasonada; se parece á la que teniamos en Roma.....

En este momento se abrió la puerta del apo-

sento, y el conde Ambrosio apareció en el umbral.

Los dos niños corrieron á porfia á abrazar á su padre, y la condesa, enjugando al punto sus ojos, presentó á su esposo una frente sin mancha.

Esté le besó la mano con una galanteria ceremoniosa; después se sentó á su lado y colocó á Pablo sobre sus rodillas.

La ruina y la proscripcion no habían podido alterar las secretas preferencias que Ambrosio tenia para aquel niño, en el cual veía la esperanza de su raza y de su nombre, como si su nombre y su raza no se hubieran perdido para siempre.

Esta fatal contradiccion impresionó vivamente á la jóven; contempló con tristeza el magnifico traje de su esposo; las preciosas alhajas que adornaban sus dedos; la dilatada sonrisa de su imperturbable rostro, y como una voz interior le gritaba: «Esa sonrisa, esas alhajas y esos trajes serán los últimos,» á pesar de todos sus esfuerzos para retenerlas, sus lágrimas corrieron en abundancia....

El conde se volvió, y al verla llorar, un horrible estremecimiento agitó todos sus miembros.

las cortes como individuo de la comision encargada de recibir a los reyes, fué anoche objeto de comentarios en todos los circulos politicos. Las honras funebres que se han celebrado esta mañana en la iglesia de San José por el alma del señor don Adelardo Lopez Ayala, han estado concurrísimas pues, además del elemento oficial, han asistido multitud de amigos particulares del finado.

A las dos de la tarde, el salón de conferencias del congreso se presenta muy animado. Las candidaturas para las vice-presidencias y secretarías, da lugar a ciertas intrigas de los silvelistas.

Por el ministerio de la Gobernacion se dirigirá brevemente una mera escitacion a los senadores y diputados ministeriales que se encuentran fuera de Madrid para que, sin falta, verifiquen su regreso antes del día siete de Enero próximo, porque así lo exige el interés del partido, y a los gobernadores se les encargará que por su parte hagan cuanto les sea posible para que dichos representantes no demoren su viaje.

El Corresponsal.

Gaceta General.

Causas superiores a la voluntad del eminente poeta D. José Zorrilla, impidieron que el vate llegara a esta ciudad el último lunes según tenía ofrecido.

Según nuestra noticia, su llegada a esta capital no tendrá lugar hasta el inmediato lunes.

Durante la mayor parte del día de ante ayer, nos regalaron las nubes una pausada lluvia, habiendo nevado en abundancia por la parte de la montaña.

De Charleston (Estados Unidos), comunican detalles de un crimen horroroso, seguido de una terrible ejecución popular.

Fuó la víctima una joven casada, llamada la señora Kennedy, que durante la ausencia de su esposo se vio atacada por los negros llamados Barnes y Vance y por la hermana de este último. No obstante las suplicas de la pobre joven, los tres asesinos la golpearon con unos azotes que hallaron en el patio de la casa, hasta dejarla sin vida. Dos horas despues llegaba a la casa el Sr. Kennedy, y su desesperacion no tuvo limites al ver muerta a su joven esposa, que se hallaba en visperas de ser madre.

Las sospechas recayeron sobre el negro Barnes, quien al verse preso y amenazado descubrió a sus dos cómplices, Vance y su hermana Julia. Una vez convictos, el pueblo se apoderó de los tres, y poco despues eran ahorcados de un árbol inmediato.

La comision nombrada para entender en el establecimiento en esta ciudad de una caja de ahorros está estudiando la forma mas conveniente de llevar a cabo tan interesante institucion.

Un colega de Figueras, refiere que el martes de la semana pasada fué detenido en aquella ciudad por los agentes municipales, un viejo de setenta años que en pocos dias habia desgraciado tres inocentes niñas de muy corta edad.

Ante ayer se hallaba obstruido el libre tránsito de la angosta calle de Bell-Lloch, por un gran monton de arena destinada a las obras de la casa en construccion de la propia calle.

Con una regular entrada, tuvo lugar la noche del sábado la representación del drama *La mendiga* de la esposa adúltera y con escasa con-

currencia, a causa de lo desapacible del tiempo, se puso en escena la noche del domingo, el del Sr. Echeagaray *En el pilar y en la Cruz*. En ambas obras alcanzaron aplausos la señora Romeral y el Sr. Estéve (D. A.) quienes fueron secundados con acierto por los demás artistas que en aquellas tomaron parte.

En los fines de fiesta está haciendo el Sr. Cobeña las delicias del público.

Al apuntador debemos advertirle que en el desempeño de sus funciones se deja oír su voz más de lo que conviene al buen efecto de las obras y que, por consiguiente, ha de procurar apuntar en tono más bajo.

Ante anoche dejó de soplar la molesta tramontana que desde el sábado nos venia mortificando.

En una de las calles más célebres de Nueva-York y a la mitad de la tarde, gran número de espectadores presenciaron, pocos dias há, el espectáculo de una linda joven, decentemente vestida, azotando con un bien látigo a un sugeto medio cegado por un puñado de pimienta que su irridada enemiga le habia arrojado a los ojos. Cuantas personas presenciaban el vapuleo y cuantos por allí pasaban, simpatizaban con la joven hasta el punto de negarse algunas a proteger al azotado que les pedia socorro; por el contrario, le empujaban de nuevo bajo el implacable látigo, que tenia por cierto, algunos afileres encoavadados en la punta, cuyo efecto es facil comprender.

El espectáculo terminó cuando la emocion y el cansancio impidieron a la agresora aplicar más latigazos, y entonces se retiró esta precipitadamente por entre los espectadores, que lejos de detenerla, se apresuraban a hacerla paso.

La historia del vapuleo es la siguiente: El sugeto, que es un tal Ingersoll, que fabrica timbres y sellos de goma en la calle de Barclay, insertó un anuncio en el *Herald* solicitando los servicios de varias muchachas. Una de las que acudieron fué miss Aline May Freeman, recientemente llegada de Inglaterra; y al verla Ingersoll citó para ir al día siguiente a una supuesta fabrica de Brooklyn. La joven se encontró allí sola con el anunciante, y la conducta de éste en aquel caso justifica los latigazos y arañazos recibidos.

Un experimentado viticultor dá el siguiente, que cree seguro remedio para destruir la filoxera:

En el próximo mes se recoge la aceituna que se deposita en troges al efecto, los cuales tienen un pequeño desagadero, por donde se pierde un licor fétido conocido con el nombre de linaco o alpechin, cuyo licor sirve para rociar la vid, mantando su olor especial el terrible insecto.

Si el remedio resulta realmente eficaz nos parece sencillo y poco costoso.

Hemos recibido impreso un ejemplar del extracto de la cuenta de fondos municipales del Ayuntamiento de Blanes, correspondiente al primer semestre del año económico de 1880 a 1881, del cual resulta que en el expresado periodo se cobraron 9583.82 pesetas y se satisficieron 9576.09 pesetas, quedando por consiguiente una existencia en caja de 7.73 pesetas.

La tarde del domingo último tuvo lugar en el Colegio Ibérico, una funcion dramática en la que tomaron parte algunos infantiles alumnos, el mayor de los cuales no pasaria seguramente de doce años, llamando la atencion del numeroso auditorio que llenaba el local, la de-

senvoltura y despejo con que supieron desempeñar sus respectivos papeles y singularmente por lo que respecta al niño Salvio Pifarrer que reveló felices disposiciones para la escena en la interpretacion del protagonista de la comedia *Lo peor ser vanidoso ó niños y mariposas*.

El Tné lírico-literario con que se pensaba obsequiar al eminente poeta D. José Zorrilla, ya no tendrá lugar, porque de cincuenta nombres y apellidos de que se componia la lista de suscripcion, sólo se han adherido nueve.

Correo de Madrid.

Correo del 1.º Enero

Parece que por el ministerio de la Gobernacion se han expedido ya los consiguientes telegramas a los diputados ausentes, esperándose que desde el día 8 ó 9 la concurrencia sea respetable.

Análogas excitaciones hará también la oposicion a sus amigos.

Aseguran varios periódicos ser inexacto, como otros habian dicho, que el general Martinez Campos haya regalado al Sr. Romero Ortiz, para su museo, el fajin que llevaba en Sagunto cuando la proclamacion de D. Alfonso.

Muchos Gobernadores y algunas diputaciones y ayuntamientos, han dirigido hoy telegramas al gobierno felicitándole por la entrada de año.

Mr. Ferdinand de Lesseps ha contestado a los Sres. Güell y Bueno, Senadores por la isla de Cuba, que a pesar de su buena voluntad y el deseo de dar gusto a sus ruegos, la sociedad para la perforacion del Istmo de Panamá no podia comprometerse a establecer sus almacenes de depósito, ni a una estacion en el puerto de Santiago de Cuba, ni a que sus barcos hicieran allí escala, porque los acarreo y todo lo que se refiere a la construccion, esta ajustado por contratos, y los interesados van al Istmo de Panamá como quieren y por donde les parece, y que estan dispuestos a hacer los viajes directamente en vapores donde no necesitaran recalar en ningun puerto, porque todo lo llevan consigo y perfectamente calculado el tiempo que necesitan para la travesia. Que por lo demás, la isla de Cuba puede estar segura de sus simpatias y de su agradecimiento por el espíritu de las exposiciones que de allí ha recibido y que influirá cuanto pueda con su consejo para que los contratistas, si han de hacer alguna arribada, la verifiquen en Cuba. Esta es la respuesta que obtuvieron del presidente de la so-

ciudad del Istmo de Panamá los Sres. Bueno y Güell en la entrevista que han tenido con él en Paris el día 28 de Diciembre a las tres de la tarde en el salon del Consejo de la sociedad.

Provincias.

Dice el *Gaulois* que el gobierno de la república de Andorra ha ofrecido al obispo de la Seo de Urgell poner el Valle de Andorra bajo la proteccion del Papa, y que Su Santidad ha autorizado al Nuncio para aceptar el ofrecimiento, caso de ser sincero.

Segun noticias recibidas de la Plana de Castellon, ha sufrido la naranja que en tan gran escala se produce en aquella rica comarca, grandes perjuicios a consecuencia de los caracoles que por las pasadas lluvias se han multiplicado extraordinariamente, los cuales inundan los campos, se suben a los árboles y a las plantas, y lesionan los frutos mejores y más sazonados.

Con el título de «Alerta» publica *La Llumanera*, de Nueva-York, un artículo diciendo que han salido de Nueva-Orleans con direccion a Cataluña, algunos agentes de empresas agrícolas con intencion de inducir a los labradores de aquel Principado a que emigren a los Estados del Sur. El colega advierte que no se dejen engañar nuestros compatriotas, pues si accedieran a las proposiciones de los agentes, muy pronto se arrepentirian de ello.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para el jueves por la tarde
Los pastorcillos,
(con la adoracion).
Por la noche,
La hermana del carretero.

Telegramas

(De los Periódicos de Barcelona.)
Madrid 3.—Los ministeriales apoyan la supresion de las rifas.

El señor Vivar ha pedido al Congreso una nota detallada de todas las irregularidades cometidas desde 1875.

En la sesion del Congreso, despues del nombramiento de la Comision del mensaje se ha acordado suspender las sesiones hasta aviso que se pasará a domicilio.

Se habla de formacion de una agrupacion parlamentaria, compuesta de diputados catalanes, andaluces y castellanos descontentos de la gestion de Hacienda.

En las primeras sesiones se tratarán las cuestiones de incompatibilidad.

Imp. de «La Lucha».

ANUNCIOS.

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

MAQUINA HORIZONTAL LÓCOMOBIL O SOBRE PATINES caldera a llama directa de 3 a 50 caballos
MAQUINA VERTICAL de 1 a 20 caballos
MAQUINA HORIZONTAL LÓCOMOBIL O SOBRE PATINES caldera de llama invertida de 6 a 50 caballos



Todas estas maquinas estan listas para expedirse
Envío franco de todos los prospectos detallados

CASA J. HERMANN-LACHARRELLE
J. BOULET & C^o, Sucesores
Ingenieros-Mecánicos, 144, Faubourg-Poissonniere, PARIS

DEPOSITO DE RELOJES,

Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

CASA EN OLOF.

Calle San Esteban, 27.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios, armos y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, cuadros de pared espartadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades va saliendo de las grandes, centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

Farmacia de Ferrán.

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curación del herpetismo en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, sico ó eczema, humoral ó grasiento, íntimo ó externo, Sífilis generada; Gota; Úlcera inveterada en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijación del humor herpético en dichos parajes; Ulceración ó costras de los parpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocación originada por exceso de humores, etc. etc. debe tomar con fe, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curación, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feriduras); resaca; almorranas, etc.

Depósito general: San Feliu de Guixols Farmacia y Jaraberia del autor—Al por menor en Barcelona: en casa de los Sres. D. Ramon Casadesús, farmacéutico, Arco del Teatro 21. Don Gaspar Formiguera, farmacéutico, Fernando VII, 7. D. Buenaventura Pau y Viaplano, farmacéutico, Tras Pelaciu. D. Salvador Alsina, Paseje del Crédito, 4.—Figueras: D. Pedro Deulofeu farmacéutico.—Palamós: D. Joaquin Puignacia, farmacéutico.—Palma: D. José Gich, farmacéutico.—La Bisbal: D. Joaquin Gali, farmacéutico.—Gerona: Dr. Vivas.—Clot: D. Esteban Cardelus, farmacéutico.—Lérida: D. A. Trueta, farmacéutico.—Isla de Cuba: Cienfuegos Sres. Gonzalez y Molinet, y D. Rafael Figuerola.—Sagua la Grande: D. Domingo Fabre etc., etcétera.

Farmacia de Ferrán.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el esencial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Pa a asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven los cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringicas, salivacion mercurial, fetidez de aliento, estincion de la voz, difteria, crup, etc., etc. — Precio 6 reales caja

De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 9, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Plateria, 29

2vna

BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CONREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

UN GRAN VAPOR

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Enero para PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos. Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para MAYAGUEZ PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos. La carga se recibirá hasta el dia 22. NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes se expenden tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

MENSAJERIAS MARITIMAS.

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tienen Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nap, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y Puerto del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico. Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Salidas de Barcelona.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajero

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de enero

EL VAPOR POITOU de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase. Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el capo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo, a la aguja, crochet, tapicería de colores, zarcas, crochets, bellas artes, música etc. Los representantes en este capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, solo los señores don Américo Talahí, don Vicen-te Borca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en mesetas.